

# うみなり



令和4年度 六ヶ所村立第一中学校 学校だより



令和4年11月28日(月)発行 第17号 文責 藤川 俊彦

## 全校生徒でふるさと体験学習を実施!!!

今年度も六ヶ所村郷土館の鈴木館長さんをはじめ、職員の皆様方の多大なるご支援により、11月15日(火:1年生)、16日(水:2年生)、17日(木:3年生)の3・4校時、道徳授業の一環として、村郷土館に出向き、ふるさと体験学習を実施することができました。



子ども達は①縄文体験(土偶づくり、火起こし体験)②昔の暮らし体験(南部せんべい手焼き体験)③郷土館見学の3つから自分の好きな体験を選び、六ヶ所の昔に浸りました。



六ヶ所村にある郷土館を利用して、村の歴史を学ぶことで、郷土の魅力を再発見するために行われているこの体験学習ですが、2年目の今年もたくさんの学びがありました。



## 2年生は東京で修学旅行を実施!!!



11月8日(火)~11日(金)の3泊4日で2年生が東京方面に修学旅行に行ってきました。修学旅行期間中の東京は晴天で、お天気にも恵まれたようです。また、添乗員さんとして一緒に同行して頂いた奥瀬さん(三八五観光)から「みんなが時間をしっかり守り、とても素晴らしい修学旅行でした」と2年生が立てた「考動」(自分で考えて行動する)が完璧にできたようです。



## 3年生で思春期ふれあい体験学習を実施!!!



3年生が11月11日(金)の3・4校時家庭科の時間に、「思春期ふれあい体験学習」を行いました。生命の大切さや性に関する正しい知識を得て、育児の大変さを学び、実感することで、生命の尊さや、これからの生活で役立ててほしいと実施しました。当日は助産師さんや村子ども支援課から3名の先生方に来ていただき、出産までのお話を全員で聞いた後、妊婦疑似体験・赤ちゃんお世話体験を実際に体験しました。これからは性別に関係なく、家族みんなで育児に参加するのが当たり前の時代です。今回の学習をぜひ将来活かしましょう!!!



## 1年生で認知症サポーター養成講座を実施!



1年生が11月9日(水)4校時ぼんてん荘ケアマネジャーの佐藤さんにお越しいただき「認知症サポーター養成講座」を実施しました。3年後の2025年には4人に1人、2060年には3人に1人が認知症になると予測されています。これからは、認知症の正しい知識・接し方を学ぶことがとても大切になってきます。「話を聞く前は認知症はなったらもう治らないというイメージを持っていたのですが、接し方次第で治る可能性があるという聞いて驚きました。私のひいおばあちゃんも認知症でした。食べたことを忘れたり、人の名前をすぐに忘れてしまったこともありました。私や私の家族はそんなとき『〇〇でしょ!!!』や『さっき食べたでしょう!!!』と言ってしまいました。このような接し方ではなく、いつも通りに過ごしていたら、認知症の症状が少し良くなっていくかもしれないと考えさせられました」(感想文から)



## 行事予定



- 12月 2日(金) 第3回参観日・PTA 専門委員会
- 12月 4日(日) 村学校保健研究大会・村連合P 研究大会(9:40~スワニー)
- 12月 5日(月) 3年定着確認テスト(5回目)
- 12月 6日(火) 全校徒朝会(ジャージ登校可の日) 京都エネルギー交流会発表会
- 12月 8日(木) 全校三者面談~12月16日(金)
- 12月13日(火) ③④生徒会役員選挙
- 12月14日(水) 生徒朝会(ジャージ登校可の日) 大掃除
- 12月20日(火) 生徒朝会(ジャージ登校可の日) 選挙
- 12月21日(水) 職員会議(部休日)
- 12月22日(木) ⑤⑥大清掃
- 12月23日(金) 2学期終業式
- 12月26日(月) 会議日・研修日(部休日)
- 12月28日(水) 村中学校英語体験学習~12月30日(金)長崎ハウステンボス
- 12月29日(木) 御用納め
- 1月 6日(金) 学校閉庁日~1月3日(火)
- 1月11日(水) 上北地方リーダー研修会(代表2名 小川原湖青年の家)
- 1月12日(木) 会議・研修日(部休日)
- 1月14日(土) 研修(iPad)日(午前部休日)
- 1月16日(月) 村英語検定(村公民館)
- 1月17日(火) 3学期始業式(全校定着確認テスト)
- 1月24日(火) 生徒朝会(ジャージ登校可の日)
- 1月25日(水) 生徒朝会(ジャージ登校可の日)
- 1月26日(木) 職員会議(部休日)
- 1月27日(金) ⑥後期生徒総会
- 1月28日(土) ⑥避難訓練
- 1月31日(火) 村漢字検定(スワニー)
- 生徒朝会(ジャージ登校可の日)



※全ての行事は、今後の校内や地域・県内の新型コロナウイルス感染状況によっては、延期や中止もあります。

令和4年度 村内小・中学校作品展  
越善ライチさん、服部珠奈さん金賞！！

10月28日（金）～30日（日）六ヶ所村小・中学校作品展が行われ、1年生の部で越善ライチさんが金賞、目代琴々奈さんが銀賞を受賞しました。2年生の部は服部珠奈さんが金賞、本間万梨花さんが銀賞を受賞しました。



金賞「私の学校の姿」  
越善ライチ さん  
(1年A組)

講評：高橋喜美夫先生

中学校1年生の部 金賞

形をとらえてしっかりと描けているところが素晴らしい作品です。主題である「制服」の形と色の表現を中心に、「カーテン」の形と色、「背景」の形と色のバランスがとれている。また、「制服」「カーテン」「背景」の構図が良く考えられている。これは、作者が「対象物」に抱く「思い」を表現しようと置き方を工夫したためであろう。総合的に「思い」を「形」にし、それを「丁寧な色づかい」でまとめあげた上手な作品と言える。



銀賞「美術の友達」  
目代琴々奈 さん  
(1年A組)



銀賞「宇宙産りんご」  
本間万梨花 さん  
(2年A組)

講評：高橋喜美夫先生

中学校2年生の部 金賞

「形」と「色」の入れ方がしっかりと描かれている素晴らしい作品です。何よりも「蝶」の配置が秀逸である。加えて、「薔薇の花」がそれを引き立てるように描かれているのが良い。また、「色づかい」が良い。「黄色と青色」がはっきりと表現されている。色の「ぼかし」にも工夫がなされ、「遠近」の違いを表現できている。力作と言える。

金賞「万年筆と蝶」  
服部珠奈 さん  
(2年A組)

動画で振り返る一中祭！NO.1

大変遅くなりましたが、一中祭の動画を公開します。今回公開するのは10月13日（木）に行われた開祭式と有志発表の動画になります。

合唱コンクールやダンス発表会等の動画は次回の学校だよりで公開する予定です。



一中祭開祭式（有志発表以外）  
(1.08GB)

左右のQRコードにて、令和4年12月26日（月）12:00まで期間を区切り、限定（保護者・在校生）にて公開いたします。なお、毎回お願いしておりますが、無断で動画を保存したり、SNS等へアップロードすることは違法行為となります。動画の取り扱いには、ご家庭内で十分ご注意ください。また、再生時はデータ容量にご注意下さい。再生に時間がかかる場合もあります。



有志発表（一中祭開祭式）  
(2.15GB)

